Правописание сложных слов.
Правописание сложных слов (общие правила)
В сложных словах в качестве соединительных гласных употребляются о и е. После твёрдых согласных (кроме ж, ш, ц) пишется буква о, например: тепловоз, атомоход. После мягких согласных, а также ж, ш, ц пишется буква е, например: землетрясение, пешеход, птицелов.
· Примечание 1. В отдельных случаях мягкий согласный звук первой основы сложного слова отвердевает, а поэтому пишется соединительная гласная о, например: баснописец (ср. басня), зверолов (ср. зверь).
· Примечание 2. В отдельных случаях в первом слове сложного существительного сохраняется окончание именительного падежа, например: времяисчисление, времяпрепровождение.

Числительные при образовании сложных слов употребляются в форме родительного падежа, например: пятилетка, десятиметровый, сорокаминутный, двухэтажный.
· Примечание. Числительные сто и девяносто, входя в состав сложного слова, не изменяют своей формы, например: столетие, девяностолетие. С буквой о пишется слово сороконожка.

Числительное пол- (половина) в составе сложного слова:
1. пишется слитно, если вторая часть слова (обычно существительное в форме родительного падежа) начинается с согласной, например: полкилограмма, полвторого.
2. пишется через дефис, если вторая часть слова начинается с гласной, или с согласной л, или является именем собственным, например: пол-огурца, пол-ложки, пол-Франции.
· Но: поллитровка (вторая часть не в форме родительного падежа).

Сложные слова, которые образованы при помощи соединительных гласных о, е или первой частью которых является числительное, пишутся слитно, например: атомоход, самолёт, землетрясение, пятилетка, трёхметровый.
· Примечание. Пишутся слитно слова с иноязычными элементами пан-, квази-, псевдо-, например: панамериканский, квазинаучный, псевдонародный, а также с акта-, архи-, контр-, супер-, ультра- и др., например: антифашист, архисовременный, контрразведка, суперфильтр, ультраправый.
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